



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y CULTURA
BOLETÍN DE PRENSA N° 165
21 de marzo de 2017

La organización agrícola familiar se destaca en el libro Cacao y Campesinos

El Sistema de Investigación sobre la Problemática Agraria en el Ecuador y la Universidad Central, presentaron el libro, Cacao y Campesinos: Experiencias de producción e investigación. El Evento fue parte de la muestra Auge Cacaotero de inicios del siglo XX, que se realizó en el Museo Numismático del Banco Central. Participaron representantes de organizaciones campesinas y sociales de varias provincias, estudiantes y académicos.

Francisco Hidalgo, docente de la Universidad Central del Ecuador y coautor del texto, señaló que el libro responde a un ejercicio académico multidisciplinario y participativo, que visibiliza una fase cacaotera, cuyo son las agriculturas campesinas y familiares y evidencian el desarrollo de formas de producción alternativa.

Para Antonio Gaybor, decano de la facultad de Ciencias Agrícolas de la UCE, el texto revaloriza el conocimiento de agricultores y campesinos, abierto a un diálogo con la academia. Con este enfoque invitó a reflexionar sobre la crisis que afecta a la finca familiar diversa, reemplazada por el monocultivo del cacao.

En relación a la metodología de la investigación, Francois Hourtart destacó el aspecto sociológico y participativo y la organización colectiva de la agricultura familiar campesina, alrededor de la producción del cacao como una solución económica y ambiental más productiva a largo plazo.

Arturo Campaña, director del Sipae y coautor, resaltó que esta obra fomenta la memoria colectiva del sector y compromete el trabajo intelectual con la búsqueda de formas alternativas de producción más adecuadas para la lucha contra el hambre y a favor de los derechos de la naturaleza. **P.M**

